

Enlaces de Interés

Hipoteca Gratis - Así de fácil es conseguirlo

En HipotecaGratis te conseguimos la hipoteca del mercado mejor adaptada a tus necesidades. Incluso el 100% sin necesidad de avales, toda la oferta hipotecaria en un solo sitio.



SIGLO XXI

DIARIO DIGITAL INDEPENDIENTE, PLURAL Y ABIERTO

INFO WEB

Charlas digitales con motivo de las **ELECCIONES GALLEGAS** del 19 de junio. L **José Manuel Barreiro** (PP), vicepresidente de la Xunta. Martes 24, **Ana Pontón** Coruña. Miércoles 25 a las 21 h, **Yolanda Díaz** (IU), candidata a la Xunta. Y ju **José Luís Méndez Romeu** (PSOE), nº 1 por A Coruña.

23 de mayo de 2005 El cuarto diario exclusivamente digital más leído de España, según OJD Ac

Formación
70 cursos CEAC

Idiomas
Aprende inglés y alemán

Expekt
Apuesta online

- Portada**
- Opinión**
- [España](#)
 - [Europa](#)
 - [América](#)
 - [Mundo](#)
 - [Economía](#)
 - [Deportes](#)
 - [Cultura](#)
 - [Sucesos](#)
 - [Sociedad](#)
 - [Ciencia](#)

- Especiales**
- Entrevistas**
- La Lidia**

Barclaycard
Gasol ya la tiene ¿a qué esperas?

- Comunicación**
- Cine / Cartelera**
- Televisión**
- Libros**
- Música**
- Educación**
- El tiempo**
- Cocina**



- Servicios
- Inmobiliaria**
- Publicidad**
- Soluciones web**
- Apuestas**
- Urgencias**

PUBLICADO EL SÁBADO 21 DE MAYO DE 2005 A LAS 15:30 HORAS

ACTUALIDAD CULTURAL

Científicos granadinos confirman que los restos de La Cartuja, que regresan el martes a Sevilla, son los de Diego Colón

En octubre se darán a conocer nuevos avances sobre el estudio que se está realizando para comparar el ADN de Colón con el de su hermano

El Gobierno dominicano no ha decidido aún si autorizará a los investigadores españoles, "trasladando el problema a otra instancia" SEVILLA/GRANADA, 21 (EUROPA PRESS)

Científicos granadinos confirmaron hoy que los restos del Museo Pickman de la Fábrica de Cerámica de La Cartuja de Sevilla, que regresarán el martes a la capital hispalense tras concluir la investigación antropológica realizada desde febrero en la Universidad de Granada, son los de Diego Colón, hermano menor del Almirante Cristóbal Colón.

En una entrevista concedida a Europa Press, el director del Laboratorio de Antropología Física de la Universidad de Granada (UGR) y miembro del grupo de investigación que intenta descifrar dónde reposan los restos del Almirante, Miguel Botella, destacó que Diego, fallecido en 1515 --nueve años más tarde que Cristóbal--, "estaba muy enfermo, poseía unas condiciones físicas lamentables, por lo que probablemente no acompañara al Almirante en su último viaje" --en 1502 para explorar Cuba, Honduras, Costa Rica, Panamá y Jamaica--.

"Aunque ya habíamos estudiado los restos de Diego anteriormente, en esta ocasión hemos podido autentificarlos completamente y estudiarlos en profundidad", precisó Botella, quien recordó igualmente "que el hermano de Colón, degenerado desde relativamente joven, tenía unos 60 años de edad, padeciendo en vida muchos problemas de salud debido a la osteoporosis tan grave que padecía, así como a una artrosis muy avanzada y a una artritis que le anquilosaba la mano derecha y por la que tenía soldados los huesos de dicha articulación".

Según añadió el antropólogo granadino, "Diego Colón fue un hombre que pasó muchas penalidades porque las vértebras muestran hundimientos considerables" y lamentó que entre dichos restos, que se corresponden con un esqueleto "casi" completo, no estuviese ni el cráneo ni la mandíbula "que hubieran sido vital para la investigación", ya que, según explicó, "en los años 50 algunos médicos, que no sabemos quiénes son, se llevaron estas partes a Madrid para estudiarlas y no las devolvieron nunca".

De esta forma, la investigación antropológica realizada durante cuatro meses por Botella y su equipo viene a reafirmar, según el antropólogo, un dictamen de la Real Academia de la Historia (RAH) en el que se expone que estos restos son los de Diego Colón.

A pesar de que ya ha concluido el estudio antropológico, Botella no descartó que tuvieran que volver a pedir los restos al Museo Pickman "si las investigaciones que se sigan realizando lo precisaran".

El equipo de Botella ha estudiado también los restos atribuidos a Cristóbal Colón y Hernando Colón --hijo del Almirante-- que permanecen en la Catedral de Sevilla. Ahora, según indicó el antropólogo, las investigaciones se centrarán en cotejar el

LINE
6% de segurc
Anunci

ViveC
Lodgi
vacat
Gran:
www.vi

70 Hc
Ofert:
Hosta
- Last
www.si

Márq
Repo
Gran:
Fotóg
www.fc

Apar
Gran
Alquil
por di
Albay
www.al

Billet
¿Quié
Low C
espec
comis
ES.Mo



Participación

Foros

Cartas director

Defensor lector

Chats

Información

Nosotros

Estadísticas

Colaborar

Principios

Buscadores

Libros

Buscar

Google™

Web
 Diario

Buscar



análisis del ADN de Diego con el de los supuestos restos de Colón en Sevilla, estudio que se está realizando en el Laboratorio de Identificación Genética de la UGR, dirigido por el científico José Antonio Lorente.

En este sentido, apuntó que "cuando finalice dicho análisis genético sabremos con más seguridad si los restos de la Catedral sevillana son los de Cristóbal Colón", añadiendo que "lo que habría que hacer ahora es tener la autorización del Gobierno dominicano para ver si los restos custodiados en el Faro a Colón en la capital dominicana corresponden también a los del Almirante".

"NUEVO AVANCE" EN OCTUBRE

Precisamente esta semana Lorente, que participó en un congreso médico en Zaragoza, señaló que prevé dar un nuevo avance sobre su investigación en torno al próximo 12 de octubre para dar a conocer las conclusiones del estudio genético en 2006 coincidiendo con la celebración del V Centenario de la muerte de Colón, que tuvo lugar un 20 de mayo de 1506 en Valladolid.

Además de verificar la autenticidad de los restos atribuidos a Colón que se encuentran en la Catedral de Sevilla, el equipo de Identificación Genética lleva ahora un mes tratando sobre el origen del Almirante, "ya que si tradicionalmente se ha dicho que era genovés, hay otras hipótesis que apuntan a que podría ser español, de la zona de Cataluña o Baleares".

Por su parte, el Gobierno dominicano continúa aún sin decidir si dará dicha autorización a los investigadores granadinos, ya que además, según señaló a Europa Press la Subsecretaria de Estado de Cultura de la República Dominicana, Sulamita Puig, en su última visita a España, "el problema ha pasado a ser competencia del Consejo Presidencial de Cultura, que determinará en qué parámetros podrá realizarse el estudio, si es que finalmente se autoriza".

Igualmente, Puig apuntó que "tampoco tenemos noticias de los resultados de la investigación realizada en España, ni de las pretensiones de los científicos granadinos y es lo primero que tenemos que saber antes de tomar alguna decisión".

VIAJE DE VUELTA A SEVILLA

De otro lado, el conservador del Museo Pickman de la Fábrica de Cerámica de La Cartuja de Sevilla, Carlos Bayarri, apuntó a Europa Press que el próximo martes se desplazará a la Facultad de Medicina de Granada una delegación del museo sevillano, presidida por el propietario del mismo, Emilio Porte Fernández, "para recoger oficialmente los restos del hermano del Almirante de la mano de los científicos granadinos tras la conclusión de la investigación".

Bayarri indicó que "se prevé que los restos de Diego lleguen al Museo el mismo martes o el miércoles, aunque aún se desconoce cómo se realizará el traslado de los mismos, al igual que tampoco se sabe lo que se hará posteriormente con ellos", apostilló. Por último, concluyó añadiendo que "la dirección del Museo será la que decida si estos quedarán o no expuestos al público".

Imprimir | Enviar a un amigo

MÁS NOTICIAS SOBRE ACTUALIDAD CULTURAL

El Museo de Bellas Artes acoge mañana una charla del profesor Javier Gómez sobre Henri Matisse

Los ministros de Cultura aprueban mañana el 'Programa Media' de apoyo a la producción y distribución del cine

Alfaguara publica la última obra del escritor Hari Kunzru